

# quand l'art fait tomber les murs de l'isolement

## Résidence d'artiste

*Et si l'art pouvait rapprocher les générations, recréer  
du lien, et redonner aux aînés une place centrale dans  
notre société ?*

*C'est le pari relevé avec succès par les élèves du lycée  
Louise Michel de Narbonne grâce à leur projet « Le  
Grand Âge en Lumière ».*

15/05  
Open

Pendant **quinze jours**, du 30 septembre au 11 octobre 2024, **350 jeunes** issus de formations variées – Bac Technologique ST2S, CAP AAGA, Bac Pro:AGORA, Accueil, MVP, MRC, TRPM, également 3e prépa-métiers et l'IME de Pépieux – ont participé à une **résidence d'artiste inédite**.

Ce projet a été mené en partenariat avec deux structures d'accueil de seniors (**la Maison des Arbousiers et Cosy Diem**), un service d'aide à domicile (**Assistance Dépendance Services**), ainsi que deux artistes professionnels, **Didier Carluccio, photographe, et Jules Carluccio, vidéaste**.

Les élèves ont été invités à **entrer dans l'univers de personnes âgées** pour recueillir leurs récits de vie, riches en sagesse, en émotions et en souvenirs. Ces échanges intergénérationnels ont nourri des créations sensibles et engagées, mêlant écriture, vidéo et photographie.

Les jeunes en sont sortis transformés, plus confiants, plus ouverts, et surtout **fiers** d'avoir contribué à valoriser la parole et la mémoire de nos aînés. De leur côté, les seniors ont exprimé leur joie d'avoir été écoutés et reconnus, retrouvant parfois un sentiment d'utilité et de beauté.

Le moment fort de ce projet aura lieu le **15 mai 2025**, avec une grande exposition au sein du lycée.

Les œuvres réalisées mêlant photographies en grand format, vidéos, audios, et textes issus des ateliers seront alors présentées aux familles, aux professionnels du secteur, aux structures partenaires ainsi qu'à toute la communauté éducative. Ce sera l'aboutissement d'un travail artistique et humain profond, où l'intergénérationnel prend tout son sens, non pas comme une notion abstraite, mais comme une émotion vivante et partagée.

Ce projet a été piloté avec engagement par Caroline Andrieu, responsable du Bureau des Entreprises, et Sylvie Vayre, enseignante, qui ont accompagné chaque étape avec conviction et bienveillance.

Soutenu avec enthousiasme par le **proviseur M. Grellet**, « **Le Grand Âge en Lumière** » a impulsé **une dynamique nouvelle dans l'établissement**. Il illustre comment l'art, en devenant un vecteur de lien social et de reconnaissance, peut jouer un rôle essentiel dans la lutte contre l'isolement des personnes âgées. **Rendez-vous le 15 mai pour célébrer ensemble l'art du lien.**

